

iExperimenta!

El liderazgo y la significativa presencia de la Universidad de Antioquia en el panorama nacional de la investigación y de la producción intelectual, se refleja en el considerable número de textos académicos y de artículos científicos que se producen en la institución, aunque, con mucha frecuencia, esta producción se queda en los círculos académicos especializados, y no llega a ser conocida por la comunidad en general.

Con la revista Experimenta, la Universidad de Antioquia, a través de la Vicerrectoría de Investigación, se propone subsanar esta deficiencia, proyectando a un público más amplio los resultados de la labor académica e investigativa que se desarrolla en el claustro, con el fin no solo de darla a conocer, sino de promocionarla como una opción de vida para aquellos que están en situación de definir su vocación profesional, y que comparten una particular sensibilidad por las alternativas que ofrecen el conocimiento objetivo del mundo, la ciencia y la tecnología, en la búsqueda de soluciones a nuestras necesidades.

El acceso al conocimiento a través del hacer, del contacto con los problemas y del reconocimiento directo de las situaciones, marca una gran diferencia con la infortunada tradición retórica que ha signado el destino de nuestra nación desde la época de la colonia. Por eso el nombre de *Experimenta* quiere exaltar el carácter del conocimiento adquirido de primera mano, sustentado en la experiencia y en la investigación, sobre aquel que ha llegado de oídas, o de leídas, sustentado en autoridades desconocidas e incuestionables.

Esta revista tiene sus puertas abiertas para dar a conocer el producto del trabajo de los múltiples grupos que, desde casi todas las disciplinas del conocimiento, laboran y producen en nuestra universidad, si bien, en este primer número se ha querido destacar la producción de algunos de los grupos más representativos del área de las ciencias biomédicas, que convocan, en términos de tradición, cantidad y calidad, los resultados más notables de la producción científica de nuestra institución. El carácter interdisciplinario de los grupos mencionados hace posible el aporte, desde las más diversas perspectivas, al estudio y a la búsqueda de soluciones de problemas que, en muchos casos, por ser tan específicos y particularmente nuestros, no entran en el área de interés de la gran ciencia, y se han quedado huérfanos, a la espera de que nuestros investigadores adopten enfoques autóctonos, acordes con nuestras necesidades y posibilidades, para encontrar las soluciones requeridas.

Sin desconocer los avances realizados en otras latitudes, pero más atentos a nuestras condiciones que a los dictados de la moda académica internacional, esta publicación se plantea como una propuesta de diálogo e interacción entre la academia y la comunidad, que habrá de construirse paso a paso con la aparición de cada uno de nuestros números, en los formatos impreso y digital, y con los comentarios e inquietudes de nuestra audiencia que lleguen a nuestra redacción.